

L'HOMME ET LA MARMOTTE.

La marmotte venait de finir son long somme :

Sommeil de six mois seulement.
 "N'as-tu pas honte, lui dit l'homme,
 De dormir si profondément?"

—Tu n'en parles que par envie,
 Répondit la marmotte, et tu me fais pitié;
 J'aimerais mieux dormir durant toute ma vie,
 Que d'en perdre au plaisir, comme toi, la moitié."

CH. ETIENNE PESSELIER.

LE VIOLON.

Un jour tombe et se casse un mauvais violon,
 On le rajuste, on le recolle,
 Et de mauvais, il devient bon.
 L'adversité souvent est une heureuse école.

ALMANACH POLITIQUE.

AMÉRIQUE.

Etats-Fédéraux.—Désespérant de pouvoir déloger Lee de Spottsylvania, le général Grant a pris le parti de marcher en avant par un autre côté. Il a traversé la rivière North Anna et se trouve maintenant à une journée de marche de Richmond, sur un très-beau terrain. Durant le trajet, les troupes de Grant ont complètement détruit près de six milles du chemin de fer central de la Virginie, à l'ouest de Sexton's Junction.

Etats-Confédérés.—L'*Examiner* de Richmond prétend que Grant est en pleine retraite, et que Lee est à sa poursuite.

Les Confédérés ont 25 *Steamers* sur la rivière Rouge, au-dessus du point où se trouve l'armée des Fédéraux.

Mexique.—A Vera Cruz, on faisait, aux dernières nouvelles, de grands préparatifs pour la réception de l'empereur Maximilien.

De nouvelles défections ont eu lieu parmi un grand nombre de chefs républicains, de la suite de Juarez.

Les atrocités commises par les troupes de Juarez sont telles, que le peuple mexicain paraît désirer vivement la prompte inauguration du gouvernement de l'Empereur.

EUROPE.

Angleterre.—Lord Palmerston, si l'on en croit le *Mémorial diplomatique*, serait heureusement à la veille de quitter le pouvoir, afin de donner les soins si nécessaires à sa santé affaiblie par l'âge, et plus encore par les travaux assidus de l'homme d'état; il serait remplacé, pense-t-on, par lord Clarendon.

La conférence a eu une séance de trois heures le 17. Tous les membres étaient présents. Elle s'est ajournée jusqu'au 28. On dit que la France désire prolonger la suspension des hostilités, si c'est nécessaire.

France.—On parle beaucoup à Paris, dit un correspondant, d'un traité qui abandonnerait notre future colonie de Cochinchine, moyennant une indemnité. L'origine de ce bruit, ajoute-t-il, paraît être dans un travail publié par M. Galer, ancien député, que ses relations particulières mettent au courant des nouvelles diplomatiques de notre politique dans l'extrême Orient.

Donemark.—Les Danois se plaignent de confiscations et de pillages de la part des Allemands, en dépit de l'armistice.

Prusse.—Le prince couronné de Prusse a été nommé commandant en chef du second corps de l'armée.

On assurait que le prince Frédéric-Charles de Prusse avait été nommé commandant en chef des Duchés.

Autriche.—Une entrevue doit avoir lieu à Kissingen l'été prochain entre l'empereur de Russie et l'empereur d'Autriche. Le Czar verrait aussi le roi de Prusse.

Espagne.—Le général Narvaez, duc de Valence, est décidé à rentrer dans la vie privée, et a manifesté sa résolution à la Reine.

Russie.—Le prince Gortschakoff, vice-chancelier de l'empire, et le comte de Berg, gouverneur de la Pologne, ont reçu le portrait du Czar, de sa propre main, en récompense des éminents services qu'ils ont rendus à leur patrie et en signe particulier de ses sentiments pour eux.

Un ordre du jour de l'empereur remercie les généraux Berg, Mourawieff et Annenkoff de leurs mesures pour la répression de l'insurrection, et les troupes, de leur bravoure et de leur discipline.

Italie.—On écrit de Rome que le gouvernement du Saint-Siège vient d'interdire au duc de Sutherland l'entrée des ports pontificaux.

De son côté, il paraît que le roi d'Italie a enjoint à son ambassadeur à Londres de cesser toutes relations particulières avec le gentleman.

—(*Pays.*)

L'*Unita italiana* du 5 mai semble appréhender que Caprera ne devienne pour Garibaldi une île bloquée dans laquelle il serait condamné à un repos permanent et forcé, et le journal de Mazzini tonne ensuite contre l'ingratitude du gouvernement italien et le sort destiné au Béisaire italien!

ASIE.

Japon.—Le traité prussien a été ratifié par le baron de Rehfues et le ministre japonais Tamura-Higo-Nokami. Les Suisses ont aussi fait un traité avec le gouvernement de Jeddo. Les ministres de France et d'Amérique ont réussi à obtenir une diminution de droits sur divers articles.